

**Van:** Justice et paix <newsletter@justicepaix.be>  
**Verzonden:** vrijdag 21 december 2012 11:10  
**Aan:** Veerle Solia  
**Onderwerp:** Newsletter décembre 2012



rue Maurice Liétart, 31/6  
1150 Bruxelles  
T. +32 (0) 2 738 08 01  
F. +32 (0) 2 738 08 00  
info@justicepaix.be

Avec le soutien de la



**La Commission Justice et Paix Belgique francophone est une organisation qui, par son action dans le domaine de l'éducation au développement et de l'éducation permanente, entend contribuer au développement d'un monde en paix, plus juste et moins violent.**



#### **ANALYSE** Apocalypse

Cette année encore, les travaux du « Café littéraire » de *Justice et Paix* ont repris autour d'un groupe d'une dizaine de lecteurs enthousiastes ! Les lectures sont cette fois consacrées au thème de l'apocalypse.

[> lire la suite](#)



#### **ANALYSE** Pourquoi la Turquie n'est plus le meilleur allié d'Israël ?

Le 27 octobre 2011, Israël envoyait une aide humanitaire d'urgence en Turquie à la suite du tremblement de terre ayant touché l'Est du pays .

Ce coup de main était accepté par la Turquie et cela, malgré les relations tendues entre ces deux pays depuis la

mort de sept ressortissants turcs tués par un raid israélien sur une flottille humanitaire cherchant à briser l'embargo de la bande de Gaza en 2010.

Les relations entre ces deux pays, pourtant excellentes dans les années nonante, ont commencé à se détériorer dès le début des années 2000.

[> lire la suite](#)



## **ANALYSE**

### **La Belgique au Conseil des Droits de l'Homme de l'ONU : un mandat raté ?**

La Belgique achève en ce mois de décembre 2012 son premier mandat en tant que membre du Conseil des Droits de l'Homme des Nations Unies.

Élue en mai 2009 pour une période de trois ans, la Belgique avait alors fait campagne au nom de son statut de pays fondateur de l'Union européenne et de l'ONU, ainsi que de pays engagé dans la lutte contre les atteintes aux droits de l'homme et les discriminations de toute sortes.

Quel bilan pouvons-nous tirer de ce mandat ? La Belgique a-t-elle été volontariste ?

[> lire la suite](#)



## **FORMATION**

### **Les ressources naturelles, une clé pour comprendre les conflits**

Formation à destination des enseignants du troisième degré en géographie-histoire-religion-sciences humaines et sciences sociales.

Formation reconnue par le Secrétariat général de l'Enseignement catholique (SeGec).

**-Lieu:** locaux de Justice et Paix (31, rue Maurice Liétart, 1150 Bruxelles).

**-Horaire:** de 9h à 16h, les jeudi 24 et vendredi 25 janvier 2013.

[> lire la suite](#)

## PUBLICATION



Revue *Pour Parler de Paix* (décembre 2012)

- **L'actualité. Regards et positions:** Malte, carrefour en crise d'une immigration massive.
- **Dossier:** Prédateurs ou créateurs ?
  - Les villes en "transition": face aux crises la puissance de la vision positive.
  - Ecoles en "transition".
- **Portrait:** La *Commission Justice et Paix de Liège* et son engagement sur le terrain : les personnes sans logement sont condamnées à rester dans la précarité !

à télécharger en pdf ou commander par [email](#) et au 02/738 08 01.

[> lire la suite](#)

## ANALYSE



Minerais des conflits : l'Amérique latine elle aussi concernée !

Certains faits tendent à démontrer que l'Amérique latine, qui regorge elle aussi de ressources minières, serait à son tour touchée par le phénomène des « minerais des conflits », en particulier la Colombie où les acteurs du conflit délaisse petit à petit la cocaïne pour se tourner vers le commerce de minerais.

Cette évolution préoccupante soulève une fois de plus la question des moyens

d'action dont nous disposons, depuis la Belgique et l'Europe, pour lutter contre ce phénomène.

[\*\*> lire la suite\*\*](#)

Vous ne souhaitez plus recevoir notre newsletter? [Cliquez ici](#)